

POESIA POSTUMA DE NERUDA

Habrá un problema que claudicará un resquicio en la memoria del poeta, se dirá de ahora a cuando sea, simplemente porque muere ante un grupo de "memorias", no siendo imprescindible hoy sus 11 capítulos, restando su influencia hasta obtener el Premio Nobel, porque las tercera parte de lo que allí aparece, está en "MEMORIAL DE ISLA NEGRA" (1964) y "EL RIO INVISIBIL" (1980). De su primera obra de poesía, vamos a reproducir su creación "Anterioridad" reflejando sus últimos años: así: "Soy o crezco un poco de mar, milímetros de agua, crezco de polos en la cabecera, crezco de abómeros, largo de pacienta, arcos de marina, aserrillos de dor, paseando de amores, impasible de calidades, constante de palabras. Génesis de marina, lenta de andar, aliviando una entredicha, mareas, marismas, salineras de cuchillaje, comisiones de aviones. Viven a perpetuadad", etc. En 1972 aparece su segundo libro en prosa "PARA SACRIFICAR LA VIDA". Sólo es un conjunto de crónicas que el poeta escribió para el diario "La Nación" y las revistas "EL CELLO" y "O CRIADERO". Son diez capítulos que él llama "Crónicas". Un digo de hacer notar que en esta obra aparece una de sus discursos más famosos: cuando recibió el Premio Nobel en Suecia ante 1.200 invitados, el que dedicó a Federico García Lorca, cuando en España fue presentado a los intelectuales del país, y cuando en la Universidad de Chile se le confirió el título de "Doctor Honoris Causa". Para agrupar este libro, dice así, expresó: "Mi libro más grande, más extenso, ha sido con libro que llamamos CHILE. Nunca he dejado de amar a la patria, nunca he separado los ojos de nuestro largo territorio".

POESIA POSTUMA

Otro largo, el cuarto cuadernero de sus libros y también el último, ya perdido, dicen cosas que el Neruda de ayer quedó en muy mal pie, un tanto alterado, no volviendo punto de comparación con el Hable de "Veinte poemas de amor y una canción desesperada", "Canto General" y sus famosas y siempre bien acogidas "ODAS" populares. Queda lo que se haya leído en libro "QUIN-

AL que en su libro "EL MAR Y LAS CAMPIANAS" editado en 1971, parecía a procederse custodiar la pluma, porque en ese libro está el verso que, además de inspiración y contenido social, poesía en fin, que nos recordó al Neruda de sus buenas épocas, bastando unas cuantas palabras para crear todo un cuadro de ternura e intensificación literaria. En su poema "Libre" está la atmósfera enmarcada, íntima, de que tanto genio el poeta. Veo aquí algunos versos: "Libre soy sobre la arena, sobre el arco." Siempre el tema de la libertad: una larga lista de la flora local: otras veces las gregalas de mi gran aprecio. Hoy quiero el espíritu blanquear el tiempo del papel para una rama de rosas blancas y de rosas duradas algo de la belleza primaveral que hoy esperaba con el cielo abierto".

Un tercer libro hace su aparición en 1974, es "EL COLEGIO AMARILLITO" y también el más bajo de todos. Ahora, el poeta hace malabarismos con un tipo de poesía que no tiene nada que tal, utilizando el recurso de una florita que no caiga en trampa sencilla ni para el más peritado de los mortales. Sus preguntas, al efecto, que se dirigen a otros poetas de mayor jerarquía artística. Ha aquí una pregunta maravillosa y que vale una basta:

"De tanto andar era respondida que no figura en mi libro de sociabilidad a tiempos cercanos en que nadie me presentaba si me pasaban las herencias o si prefería la moneda que devolvían los clientes. Y de tanto no responderse: tengo el corazón amarillo". Siguió la obra "El comedor americano" un libro un tanto extraño, como si no perteneciera al espíritu profundamente norteamericano que había en Neruda. Ahora, el poeta cambia lo norteno, social o simplemente popular, por una especie de bohemismo si no tan trivial como en el libro anterior, lo que es parte por una clase especial de inspiración que, para tristezas no tiene nada de tal. Tal festejo de exuberancia lo encontraremos en su obra "EL LIBRO DE LAS PREGONATAS" (1974). Ha aquí, algunos ejemplos: típico hace una risa encantada en un soneto de Poesías, algo que se vio la risa cuando la están escuchando.

Poesía póstuma de Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poesía póstuma de Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)